

# PROVINCES

provinces.union@sonapresse.com

## A Travers Nos Régions

PORT-GENTIL : ACTIVITÉS DE L'HONORABLE JEAN CLAUDE MAKAYA

Photo : Julie Nguimbij L'Union



**L'HONORABLE** Jean Claude Makaya, le désormais député du 1er siège des cantons Océan et OZouri (département de Bendjé), suite au décès de Berthe Azizet Mboumba, son titulaire, vient de mener une série d'activités à forte tonalité sociale et politique dans sa circonscription administrative. D'abord un soutien aux élèves des classes d'examens de l'école publique d'Odimba. Ensuite un appui financier réceptionné par Sandrine Sobou, enseignante, qui a exprimé sa gratitude au bienfaiteur pour son attachement à l'éducation et à la formation des élèves. Dans la foulée, le parlementaire a porté son attention à la fédération du canton Océan. Gervais Mbourou, son secrétaire fédéral, a reçu un don d'un appareil photo numérique, avec accessoires. Cet outil de travail servira, a-t-on appris, à l'élaboration des fiches des militants. Étant donné que son parti, le PDG, est engagé depuis des mois dans une vaste opération d'enrôlement d'anciens et nouveaux militants. "Ma sortie obéit à l'esprit de solidarité et de partage impulsé par le DCP Ali Bongo Ondimba" a confié Jean Claude Makaya.

## MBIGOU : PREMIÈRE ÉDITION DU CONCOURS DE POÉSIE

Photo : Brice BANDOMA



**LE** département louange, musique et arts de l'Eglise de l'Alliance chrétienne et missionnaire du Gabon dans la ville de Mbigou, a organisé le 20 mai dernier la première édition d'un concours de poésie, sous le "l'importance de la conservation des valeurs humaines dans la société d'aujourd'hui". Le concours était ouvert à tous les jeunes filles et garçons. Après un tri sévère des textes, 5 poèmes ont été retenus et soumis à un jury de 4 membres parmi les enseignants du lycée Amiar Ngang'Hang et du collège privé la Vision. Le jury présidé par le professeur de Français, M. Obame, a fait preuve de grande rigueur dans la notation des textes et de pédagogie à l'endroit des candidats pour qui c'était un baptême de feu de prise de parole en public. Au final, à l'unanimité du jury et d'une assistance attentive, c'est le jeune Josué Folly Mawuse du collège de la vision qui a obtenu le 1er prix. Sa prestation gestuelle, son flow naturel et le timbre de sa voix limpide en harmonie avec son texte ont donné à son slam une émotion particulière qui a transporté l'auditoire. Les 2e et 3e places sont revenues à Grace-Pascale Bouwoka et Naomie Ciara Ibeba.

RAD & BB

## Bitam : le préfet du Ntem présent aux festivités du 50e anniversaire de l'unité du Cameroun à Ambam

Servais SONDE BATATA  
Bitam/Gabon

**À** l'invitation des autorités d'Ambam, une délégation des autorités administratives du département du Ntem (Bitam), conduite par le préfet Jean-Claude Moundziegou Maloulah, a pris part du 19 au 20 mai écoulés aux festivités marquant le 50e anniversaire de l'unité du Cameroun à Ambam. Une cérémonie rehaussée également par la présence du préfet d'Ebibeyine (Guinée équatoriale), Fatima Obono Ella.

Ces deux délégations ont été accueillies à Kyé-Ossi (Cameroun) par le préfet du département de la Vallée du Ntem, Bouba Haman. La cérémonie qui a suivi a débuté par un grand défilé militaire et civil à la place des fêtes d'Ambam, en présence de toutes les forces vives locales.

Ce n'est pas la première fois, dans le cadre de la coopération entre ces trois pays frères (Gabon, Ca-



Photo : Servais Sonde BATAITA

Une vue des officiels, dont le préfet Moundziegou Maloulah.

meroun et Guinée équatoriale), qu'une délégation gabonaise est conviée à certaines manifestations ayant lieu dans les régions frontalières de ces deux pays voisins. Il en est de même pour le Gabon, qui invite régulièrement des personnalités équato-guinéennes et camerounaises lors des célébrations de la fête de l'indépendance (17 août) dans les villes d'Oyem et de Bitam, dans la province fronta-

lière du Septentrion. Une preuve manifeste des bonnes relations de voisinage et de fraternité entre nos peuples respectifs. Notons que la fête de l'unité du Cameroun célèbre la fusion des régions francophone et anglophone, autrefois divisées par une guerre interne, parce que l'une des parties, celle anglophone notamment, souhaitait concrétiser son indépendance.

## Port-Gentil/Coopération militaire : le "NNS KADA" dans nos eaux maritimes



Photo : Koumous

Le «NNS KADA» au large de nos côtes.

Serge YACKELE-MIHINDOU  
Port-Gentil/Gabon

**U**N navire de la marine nationale nigérienne vient d'effectuer une escale de deux jours au large de nos côtes. L'équipage du "NNS KADA" (crocodile) a été accueilli à son arrivée, au port de Port-Gentil, par l'ambassadeur du Nigeria au Gabon, Brown

Raymond Udoffe Brown. Lequel avait à ses côtés le représentant du chef d'état-major de la marine du Nigeria, l'amiral IA Dewu et la secrétaire générale de province, Erylle Ropona Otewa épouse Mbina.

La présence du "NNS KADA" dans les eaux gabonaises entrait dans le cadre du soutien du gouvernement du Nigeria à la lutte contre la piraterie dans le golfe

de Guinée, a indiqué l'ambassadeur. Lequel a apprécié l'excellent accueil dont il a bénéficié dans la capitale économique.

Le chef d'état-major, pour sa part, a défini les principales missions du bâtiment. "Ce navire n'est pas seulement pour le Nigeria, mais il est là pour lutter contre les trafics d'êtres humains, la piraterie, de même qu'il peut servir d'évacuation en cas de danger sur le golfe de Guinée et le renforcement des stratégies entre les forces. Notre souhait est de voir se développer une franche collaboration, une coopération soutenue et un partage de formations pour le succès de nos marines", a-t-il expliqué. Port-Gentil a constitué la dernière escale après le Kenya, l'Angola et l'Afrique du Sud. Long de 100 mètres pour 16 mètres de large, le navire a été construit aux Émirats arabes unis.